
Humboldt-Universität zu Berlin
Studierendenparlament
Unter den Linden 6
10099 Berlin
Präsidium
Tel:  +49-30-2093-2603 / -2614
Fax: +49-30-2093-2396
mailto: praesidium@stupa.hu-berlin.de
www.stupa.hu-berlin.de

Protokoll der 7. Sitzung des 19. Studierendenparlaments, 12.  
Dezember 2011

Sitzungsleitung: Benjamin, Lisa, Johannes, Helge

Beginn: 19:00 Uhr

1. Begrüßung und Beschluss der Tagesordnung

Tagesordnung ohne Änderung beschlossen.

2. Protokoll der 6. Sitzung des 19. StuPa vom 16. November 2011

pA angenommen.

3. Berichte und Mitteilungen

3.1 Mitteilungen des Präsidiums von Benjamin

Einige Verwarnungen gemäß GO §7 (5).

3.2 Bericht des RefRat von Fabian

Finanzen: Treffen mit Wirtschaftsprüfer wg. Prüfung HH 08/09/10, Vorbereitung für Anträge, Abrechnung 
VBB – Semtix für SoSe 2011, Abschlagsvorauszahlung VBB – SemTix für WiSe 2011, letzte 
Antragsbetreuung und Budgetklärungen für FSR/Is zum Haushaltsende.

Kultur: Konzertvorbereitung und –durchführung, Einarbeitung des neuen Hauptreferenten.

PM & Datenschutz: Vorbereitung des Datenschutzworkshops im Januar, Treffen mit 
Datenschutzbeauftragtem bzgl. Entwicklung der HU-Card, Antragsbetreuung.

Frauen: Nachbereitung der Frauen*VV, Einarbeitung der neuen Referentin, Projektplanung, Einladung zu 
einem ersten Treffen im WiSe mit der Feministischen Vernetzung, Teilnahme an Wahlkommission der 
Zentralen Frauenbeauftragten.

ÖffRef: Organisation der Neuauflage des Stud_kals, Organisation einer Fortbildung für Presse- und 
Öffentlichkeitsarbeit, Organisation von Räumlichkeiten für studentische Projekte, Bürarbeit.

Antifa: Erarbeitung und erfolgreiche Durchführung eines Workshops zur BüSo. HUch!-Artikel dazu in 
Planung, Überarbeitung des Workshops zu Burschenschaften zu erneuter Durchführung im Januar, 
Zusammenarbeit mit der stud. Initiative HUmmel, Veranstaltungsplanung, weiterer Artikel für HUch! 
zum Thema Gentrifizierung, Nachbereitung der Veranstaltungsreihe ‚Philosophie und Theologie’, 
Recherchen, Bearbeitung von Studierenden-Anfragen, Beratung.

FaKo (Peter, mit Amtszeitrückblick): Organisation der FRIV und Beschäftigung mit Neuwahl des Referats, 
folgend Amtsübergabe und Einarbeitung der beiden neuen Referenten, Antragsbetreuung u. a. in Bezug 
auf unsinnige Veranstaltungsauflagen der Uni.
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3.3 Bericht des Studentischen Wahlvorstands von Sophie und Micha

Klärung einiger Punkte.
- Zwei Mitglieder sind aus verschiedenen Gründen regulär aus dem Wahlvorstand 
ausgeschieden.
- Semesterticket-Urabstimmung rechtskräftig.
- Es wurde begonnen, den lange geplanten Wahlleitfaden zu schreiben.
- Aktenvernichtung wurde vorgenommen.
- Listenverteilung für StuPa-Wahl im Januar wird verlesen.
Alexander Klute mit einer Ergänzung, Stichwort Verschickung eines Wahlprüfsteins.

4. Wahlen

4.1 Studentischer Wahlvorstand

Charlotte, Katja, Marko und Sophie stellen sich vor.
Keine Nachfragen.

Wahlkommission: Sven, Carina (BuF), Boris, Johannes (LiLi)

Ergebnis: Charlotte 36, Katja 36, Sophie 35, Marko 35.
Damit sind alle vier gewählt und nehmen die Wahl an.

4.2 Referat für Internationalismus

Timo stellt sich und seine Bewerbung vor.
Folgend stellt Peter (OLKS) sich und seine Bewerbung vor.
Keine Nachfragen.
Ergebnis: Timo: 24:10:3, Peter: 10:20:7.
Timo ist damit gewählt und nimmt die Wahl an.

4.3 Bestätigung Referat für Fachschaftskoordination

Jakob (FS Physik) und Johannes (LuSt) stellen sich und ihre Bewerbung vor.
Sie wurden von der FRIV gewählt und damit dem StuPa zur Bestätigung vorgeschlagen.
Keine Nachfragen.
Abstimmung: viele:1:0. Beide sind damit bestätigt und nehmen die Wahl an.

4.4 Referat für Öffentlichkeitsarbeit

Fabian (LiLi) stellt sich und seine Bewerbung vor.
Keine Nachfragen.
Ergebnis: 34:2:1. Fabian ist damit gewählt und nimmt die Wahl an.

4.5 Bestätigung Referat für Studieren mit Kind(ern)

Alexandra (Eu3T) stellt die Bewerbung für sich (als Co-) und  (als Hauptrefentin) vor.
Sie wurde von der Versammlung der studierenden Eltern bereits gewählt und damit dem 
StuPa zur Bestätigung vorgeschlagen.
Keine Nachfragen.
Abstimmung: viele:0:0. Damit sind beide bestätigt und nehmen die Wahl an.

4.6 Referat für Lehre und Studium

Imke (Jusos, als Hauptreferentin) und Sascha (mutvilla, als Co) stellen sich und ihre 
Bewerbung vor.
Keine Nachfragen.
Abstimmung Hauptr.: 31:4:1. Imke ist damit gewählt und nimmt die Wahl an.
Abstimmung Co: 29:4:3 Sascha ist damit gewählt und nimmt die Wahl an.



5. Anträge

5.1 Antrag Forschungsstudie

GO-Antrag Micha (i.V. StudWV) zum Vorziehen des Antrags 5.9 zum Punkt 5.1 zur 
gemeinsamen Behandlung und Abstimmung.
Keine Einwände.

Micha stellt beide Anträge vor und erläutert verschiedene Punkte zuerst zu Punkt 5.1
Nachfrage Lisa (LuSt): Mehraufwand für Wahlvorstand?
Micha: Kein Widerspruch innerhalb des StudWV, dieser befindet sich dort in einer 
Vermittlerrolle mit lediglich etwas bürokratischem Aufwand.
Abstimmung: 21:6:7. Der Antrag ist damit angenommen.

Micha stellt den vorgezogenen Antrag 5.9 vor und erläutert die Höhe und Umstände dessen.

Hiermit beantragt der Studentische Wahlvorstand vom 19. Studierendenparlament die 
Kostenübernahme der Wahlbroschüre für die Wahl zum 20. Studierendenparlament am 18. und 
19. Januar 2012.

Keine Nachfragen.
Abstimmung: viele:0:0. Der Antrag ist damit angenommen.

5.2 Haushalt Humboldt-Initiative, 2. Lesung

Bernd und Veikko (HU-I) stellen den Antrag vor.
Nachfrage Lisa (LuSt): Welche Unterpunkte sind Haushalt und welche 
Risikokostenübernahme?
Bernd: Zu Zweitem – bis zu 1500,- Euro.
Lisa: Sähe gern alle Kosten für Baumaßnahmen als RKÜ. Nachweis gegenüber dem StuPa, 
respektive dem FinRef.
Johannes (LuSt): Nachweis spätestens zum nächsten Haushalt.
Lisa: ÄA: Punkt 1 als RKÜ.

Die HumboldtInitiative – das „Offene Forum für Ideen, Initiativen und Projekte der Humboldt-
Universität zu Berlin“ – beantragt für das Jahr 2012 folgenden Haushalt:
1. Investitionen und Bau € 3000,00
2. Werterhaltung und Reparaturen € 2000,00
3. Web, Öffentlichkeitsarbeit, Publikationen € 2000,00
4. Projekte und Initiativenunterstützung € 3000,00

Abstimmung: viele:0:4. Der geänderte Haushalt ist damit angeommen

5.3 Antrag Filmzeit

Sabine und Konstantin stellen den Antrag und das Projekt vor.
Peter (OLKS): Sieht Kostenhöhe nicht ein, Reihe hat wissenschaftlichen Hintergrund, Verweis 
auf ähnliche Reihe in Sozialwissenschaften.
Konstantin: Sieht das Ganze als freies Forum, nicht unbedingt mit wissenschaftlichem 
Hintergrund.
Tobias (LiLi): Stimmt Peter weitestgehend zu. Folglich: Darf das StuPa dieses Projekt 
finanzieren?
Lisa (LuSt): Findet Projekt im Prinzip gut, plädiert aber für Herausnahme der Verleihgebühren 
aus dem Antrag. Wäre für eine Verschiebung des Antrags.
Sabine: Einige Erläuterungen.
Gerrit (Jusos): Sieht kein Problem darin, die Veranstaltung gegenüber Verleihen als 
wissenschaftlich zu deklarieren. Nachfrage zu einer Vorführung im November, die für ihn 
gegen Förderung spräche.
Antwort Konstantin.
Tobias: Diskussion über Filme ist notwendig. Spricht sich gegen den Antrag aus.
GO-Antrag Marie (Grünboldt) auf Abbruch der Debatte und sofortige Abstimmung.
Gegenrede Sabine.
Abstimmung über GO-Antrag: viele:8:1. Debatte ist damit abgebrochen.
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Abstimmung des Antrags: 1:viele:14. Der Antrag ist damit abgelehnt.

5.4 Nachtragshaushalt 2011, 2./3. Lesung

Johannes (LuSt) stellt den Nachtragshaushalt vor.
Keine Nachfragen.
Bitte darum, dass sich der Haushaltsausschuss beim FinRef melden soll.

„Das Studierendenparlament der Humboldt-Universität zu Berlin beschließt den 
Nachtragshaushalt 2011 der Verfassten Studierendenschaft in den Kapiteln 33333 und 34444 in  
der vorliegenden Fassung.“

Abstimmung: viele:0:0. Der Nachtragshaushalt ist damit angenommen.

5.5 Haushalt Historische Kommission

Marie (HisKom) stellt den Antrag, sowie Zukunftspläne vor und berichtet kurz von der Arbeit 
der Kommission.
Lisa (LuSt): Würdigung der Arbeit der Kommission.
Benjamin (Grünboldt): Wo sind Druckkosten?
Marie: Hoffnung, dass selbige über Drittmittel finanziert werden könnten.

„1. Der Historischen Kommission des StudentInnenparlaments der HU wird für das Jahr 2012 ein  
Haushalt in Höhe von 10.000,00 Euro zur Verfügung gestellt.
2. Die Kommission ist gehalten, ihren übrigen finanziellen Bedarf aus anderen Quellen  
einzuwerben und sicher zu stellen.“

Abstimmung: viele:0:2. Der Antrag ist damit angeommen

5.6 Haushalt 2012, 2./3. Lesung

Johannes (LuSt) stellt den Haushalt vor.
Nachfrage Benjamin, ob Neuverhandlungen zum StudTV schon Auswirkungen auf Haushalt 
haben.
Johannes: Nein, Ankündigung eines Nachtragshaushalts im ersten Halbjahr 2012.

„Das Studierendenparlament der Humboldt-Universität zu Berlin beschließt die Haushalte  2012 
der Verfassten Studierendenschaft in den Kapiteln 33333 und 34444 in der vorliegenden 
Fassung.“

Abstimmung: viele:0:0.

5.7 Antrag OLKS Auflagen UV

Peter (OLKS) stellt den Antrag vor.
Keine Nachfragen.

„Die Verfasste Studierendenschaft der Humboldt-Universität fordert die Universitätsleitung und –
verwaltung nachdrücklich,vom derzeitigen Kurs, die Restriktionen für Anträge auf und 
Durchführung von studentischen Veranstaltungen, insbesondere Feiern, zu verschärfen,  
abzurücken.“

Abstimmung: viele:0:1. Der Antrag ist damit angenommen.

5.8 Antrag OLKS Exzellenzinitiative

Tatjana (OLKS) stellt den Antrag vor.
Lisa (LuSt) mit kleinem Änderungsvorschlag.
Gegenrede Sascha (mutvilla).
Lisa betont noch einmal ihr Anliegen, gibt sich folgend aber den Argumenten von Tatjana 
geschlagen.

„Die Verfasste Studierendenschaft der HU Berlin missbilligt die Teinahme an der  
Exzellenzinitiative sowie jegliche Hierarchisierung von Hochschulen und Forschungsobjekten und 
fordert stattdessen eine langfristige Finanzierung der Forschung und Lehre.“

Abstimmung: viele:0:2. Der Antrag ist angenommen



6. Sonstiges

StuPa-Termine für Sommersemester stehen fest:
13.04.2012, 14.05.2012, 15.06.2012 und 04.07.2012, jeweils um 18:30 im Senatssaal.

Nächste Sitzung am 19.01.2012, 18:30 im Audimax.

Ende: 21:38 Uhr. 

Darstellung der Ergebnisse: Ja-Stimmen/Nein-Stimmen/Enthaltungen/ungültige.

Für die Richtigkeit: das Präsidium.
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